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“入冬以来，我公司就接到了一
单家装订单，最近的生意太冷清，早
就入不敷出了。”薛城区泰山路上一
家装修公司负责人陈老板叹息道。

有着多年装修经验的工人洪先
生亦是如此，往常一个月能接到七八
单生意，从上个月至今为止，仅接到
了两单生意，而且所得的报酬也相对
减少了许多。“今年冬天，家装生意不
好做，主要是需要装修的少了，装修
工人越来越多，这样供大于求的情况
下，接单就难上加难了，最让我们难

以接受的是，因为装修工人多了，即
使装修住户给出的报酬低，也会有人
争抢着接活。”洪先生说。

“平常没有接到装修活的时候，
也会去劳务市场看看，有没有需要其
他工人的，不然这样下去，一个月的
收入根本难以维持家里的生计。”洪
先生说。

记者在调查中发现，不少装修公
司贴出了外兑的广告。尤其是今年
入冬以来，这样的外兑广告更是多了
许多。“前几年的时候，需要装修的客

户多，装修工人少，装修公司就犹如
香饽饽一样，可是从今年开始，明显
感觉力不从心了，装修市场不但没有
之前火热了，而且更加冷清起来。”一
小型装修公司经理李坤表示。

“我有几个干装修的朋友，最近
大家坐在一起聊天时常常抱怨，大点
的装修公司入冬以后订单相比去年
此时都有三到五成的减少，对于我们
这些小型的装修公司，一个月接到两
三单家装生意就已经很不错了。”李
经理表示。

除了装修公司，建材、家居等相
关行业日子也不好过。6日，记者走
访高新区、薛城区的几家家装建材市
场发现，不少品牌的家装建材产品也
跟着“跳楼”，除了打折促销之外，买
建材送家电的促销模式也比比皆
是。同样，枣城各大劳务市场又出现
了装修工“等活大军”。

装修业内人士陈先生说，造成今
冬家装市场日子不好过的主要原因
还是楼市整体不景气以及消费者的

消费能力有限。“目前市面上的房产
需求已经处于饱和状态，尽管新房不
少但空置率高，消费者的需求有限，
楼市销售不景气装修行业也受到牵
连。”陈先生表示。

记者从市统计局获悉，1-10 月
份全市房地产开发统计分析数据显
示，1-10 月累计房地产开发施工面
积 2241.95万平方米，较往年增加了
1.8%，基本持平。商品房累计销售面
积 212.52万平方米。按照 2014年统

计的枣庄市城镇人口 147.34万人次
来算，想要完全消化这些空置住房还
需些时日。

采访的过程中，除了房屋市场饱
和之外，居民买不起房的也比比皆
是，同时，一户人家拥有多套住房的
也不在少数。他们手中虽然有空置
的房子，可是暂时用不上或者留作投
资之后，多数都不会选择去给房屋装
修，这样一来，家装市场就少了一部
分客源。 （记者 董艳 文/图）

入冬生意冷清 仅接一份订单

1-10月商品房累计销售面积212.52万平方米

冬季是家装业的淡季，6日，记者走访枣城家装市场发现，不少装修公司订单量下降，装修
工人找不到活干，而楼市销售不景气成为家装市场冷清的主要原因。

晚报讯（记者 寇光）眼看着2015
年就要接近尾声了，新年的脚步距离
我们越来越近。担心临近春节家政人
员供不应求，不少市民早早地就开始
准备着，预订家政人员来家“除尘”。7
日，记者走访枣城家政市场发现，虽
然距离春节还有近两个月的时间，但
家政市场已经提前进入节前“忙碌”
模式。

7日上午，记者在市中区一家家
政公司看到，办公室里坐着六位正在
办理业务的顾客，家政公司前台工作
人员也忙得不亦乐乎。正在咨询业务
的韩女士表示，自己一到年底就很
忙，没有时间打理家务，便打算找家
政公司的保洁员打扫卫生。可是让韩
女士没有想到的是，该家政公司的保
洁员预订早在一个月前就已经悄然
开始了，韩女士如果当天预订的话，
按照当前的预订情况来看，家政公司
并不敢保证能够在春节前夕安排保
洁员为韩女士“除尘”。纵使韩女士表
示可加钱也没有得到满意的答复。

该家政公司负责人介绍，往年春

节前夕都是保洁员“除尘”繁忙的时
候。不少顾客为了能够在年前预订得
上，早在一个月前就已经陆续来预订
了。“还有两个月的时间，我们也没有
想到会是如此紧张的情况，如果按照
这样的形势再发展下去，我们家政公
司会考虑再招聘员工，来尽量满足消
费者的需求。”家政公司负责人表示。

据了解，一些市民为了避开春节
前夕的“除尘”高峰，自愿选择提前找
到保洁员为家里彻底打扫卫生。薛城
市民刘女士，虽然平时也会隔三差五
地打扫卫生，但是每年一次的彻底清
扫任务，刘女士自从住进小区开始就
没有间断过。“主要是厨房油烟难清
理，玻璃也不好擦，找家政公司的保
洁员可以将家里的卫生死角都彻底
清除一遍，新年来了，让家里干干净
净的。”刘女士表示。

市民对于家政人员的要求越来
越高。全能的家政服务高手相当受消
费者的青睐。“现在家里不应该只追
求干净卫生，如果保持好的生活环
境，时时保持有新鲜空气的注入也是

很重要的。”市民马女士称，“全能型
家政人员不仅可以帮助我们打扫家
里的卫生，还能指导我们如何保持家
里通风畅通，环境更美，找一位家政
人员，在打扫卫生的同时，还能给我
们指导生活，虽然多花点钱，也是一
举多得的一件事情。”

不少家政公司表示，应消费者需
求，他们也逐步增加了家电、水电维
修以及养老托幼等服务项目。家政公
司负责人许经理表示，临近年关，也
是“不法家政人员”出入的时期。有些

“游击队”家政人员虽然价格相对便
宜，但是也存在一定的风险，且不说
服务后难找到人，一些不法分子还利
用“进家打扫卫生”的名义进入家庭
行窃，严重威胁居民的人身和财产安
全。为了居民自身的利益，市民在选
择家政人员的时候，最好是选择有规
模的“正规军”。“ 正规的家政服务公
司会和家政服务人员签订劳动合同，
且不说绝对安全，肯定可以有效地保
障家政服务质量。”许经理表示。

现在预订 排到春节前

保洁高峰提前到 家政措手不及

需求饱和空置率高 装修订单少

楼市不景气连累家装行业

晚报讯（记者 邵士营 实
习生 种冰雪 冀雪鑫）市民走
在十字路口会发现，不少电动
自行车、电动三轮车、摩托车
逆向行驶、违章停车、闯红灯，
他们不惧怕信号灯和违章监
控，这种行为给市民的出行带
来很大的困扰。而他们扬长
而去的背后是市民对这些不
文明行为的一声声哀叹。

在市中区光明路街头，市
民陈先生告诉记者，这些“特
权”车辆应该管管了，要不然，
出门太不安全了，4 日，他经
过光明路与解放路相交的路
口处就遇到惊险的一幕，当时
绿灯正在闪烁，他的车子自西
向东已经到了路口，因为有急
事，陈先生便打算加速开过
去，没想到忽然出现一个骑电
动三轮车的老人由北向南闯
红灯经过。由于陈先生的视
线被等待左转的一辆公交车
挡住，还好当时他反应灵敏，
连刹车带转向及时停下车。
而这种情况下，他看到那个老
汉不急不慌地骑车过去，丝毫
没有意识到当时的危险处境，
倒是陈先生惊出了一身冷汗。

采访中记者发现，大多数
市民都对这些不遵守交通法
规的车辆很反感，在市区送货
的赵先生就是其中的一位。

“在青檀路与文化路的那个十

字路口，当时显示直行绿灯，
我打算驾车由南向北穿过文
化路去吉品街送货，忽然一辆
左转的拉着脚手架的电动三
轮车猛地拐过来，电动车后车
厢里还坐着一个人，他们从我
车前绕过去，扬长而去。幸好
我及时刹住车，否则后果不堪
设想。”市民赵先生说。

市民周女士也遭遇过同
样的事情，虽然过去 10 多天
了，想起来还心有余悸。“那天
我走青檀路和光明路的交叉
口送孩子，当时我驾车左转，
左转绿灯放行后我刚开到路
中央，忽然南北方向七八辆电
动车、摩托车争相闯红灯直
行，加上东西向抢黄灯的车
辆，我差点和一位抢黄灯的骑
车市民撞在一起，十字路口一
片混乱，情况可谓是十分危
险。”

市民冯先生说，开汽车
的如果闯红灯了，就会扣
分、罚款，而这些“特权
车”，他们不怕拍照，不要驾
照，一些交通法规对他们没
有限制，拍照了也不会扣
分，也不用交罚款。

晚报讯（记者 张莉萍）7
日上午，家住锦泰华府的周女
士反映，她在离家不远的农贸
市场买了一斤小虾，就在她着
手准备烹饪时才发现小虾里
混杂着不少小鱼苗，鱼苗和虾
米混在一起销售，价格上相差
了很多，消费者岂不是很吃
亏？这件事让周女士相当气
愤。

“小孙子吵着要吃小虾，
不敢有丝毫怠慢啊，我就到小
区门口的农贸市场以每斤 10
元的价格购买了一斤小虾米，
因为当时急着做饭，我就没有
仔细查看，直到拿回家洗绦的
时候我才发现有小鱼苗翻着
白肚子漂在盆中，起初我也没
太在意，毕竟以前买虾米的时
候也会有鱼苗混杂其中，当我
再次搅拌盆中的小虾米时，我
都呆住了，盆中漂浮了一层泛
起白肚皮的小鱼苗。此刻我
忍无可忍，将小鱼苗都挑了出

来一过秤，竟然差不多有三两
重。”周女士指着自己买回来
的小虾米愤怒地表示，“你们
来算算，这小虾的价格是 10
块钱一斤，这鱼苗基本上白送
都没人要，这商家将鱼苗和小
虾米混杂着卖，两者的价格差
异这么大，不明摆着坑人吗？”

当日，记者根据周女士的
指点找到了正在鲁南蔬菜批
发市场附近售卖鱼虾的商贩，
因为临近中午，摊位上剩的虾
米已经寥寥无几，据该商贩
讲，因为他所卖的鱼虾比较新
鲜，有很多老主顾的捧场，所
以销量一直不错，基本上过了
中午就能卖完。说起售卖鱼
虾，摊主很兴奋，当记者表示，
小虾米中为何掺杂这么多鱼
苗时，摊主支支吾吾半天才
说，“你想要的话，便宜点就好
了，再说鱼和虾在一个池子里
生长，有稍许鱼苗混入也属正
常。”

商贩做买卖耍伎俩
一斤虾掺三两杂鱼

逆向行驶、违章停车、闯红灯

电动三轮车成“街头霸王”

▲薛城区岚山路数家装修公司关门歇业


